Sociedad

El Archivo Juan Negrín. La Fundación subraya el consenso que ha hecho posible la llegada del fondo documental a Gran Canaria >> Educación difundirá la figura del estadista entre los estudiantes canarios

LOS PAPELES YA ESTÁN EN CASA

El Archivo Juan Negrín permanece desde ayer en el Archivo General del Cabildo de Gran Canaria a la espera de que se celebre el acto oficial de su entrega a la corporación insular. La Fundación Juan Negrín subraya el «consenso» y el Gobierno canario, la «extraordinaria colaboración institucional» que lo han hecho posible.

ÁNGELES ARENCIBIA

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Alguna vez se ha dicho en estos años que el traslado del ingente legado documental supone el regreso simbólico de Juan Negrín López a su ciudad natal. El vicepresidente del Gobierno canario y consejero de Educación, el catedrático de Historia Contemporánea José Miguel Pérez, dijo ayer en una rueda de prensa que éste es «el último tramo de un proceso muy interesante para la historia de España».

Se trata, en palabras del historiador y responsable político, «de recuperar una parte de España que estaba fuera de España». Pérez habló ayer tras firmar un convenio con la Fundación Juan Negrín en virtud del cual la consejería de Educación se compromete a difundir la figura del estadista entre los estudiantes de Secundaria y los universitarios canarios. Destinará a un profesor de Secundaria a promover esta tarea y a colaborar con la Fundación Juan Negrín en la organización de conferencias y exposiciones, entre otras actividades.

La firma del convenio tuvo lugar en un contexto casi de celebración ante el inminente logro de la empresa que comenzó hace más de 20 años. El consejero habló de «una carrera llena de ilusiones en la que mucha gente ha colaborado» v. si él puso el énfasis en la labor callada de la Fundación Juan Negrín y su capacidad para «aunar voluntades». el presidente de esta entidad, José Medina Jiménez, recordó que el hoy consejero fue uno de los autores del libro Juan Negrín, el hombre necesario, con el que en 1996 «se rompió el hielo» sobre la figura del estadista nacido en Las Palmas de Gran Canaria en 1892 y muerto en el exilio en París en 1956.

Fue también Pérez, como presidente del Cabildo, quien en 2010 firmó el convenio con Carmen Negrin y la Fundación que hace posible la llegada del archivo. Pero tal y como se puso ayer de manifiesto, será un presidente del PP, José Miguel Bravo de Laguna, quien recibirá el fondo de manos de Carmen Negrín, porque el proceso que discurre a los largo de dos décadas y en el que han intervenido muchas personas y cargos públicos de distintos partidos «se ha hecho sin sectarismos», en palabras de José Medina.



Descarga. Llegada de las cajas con los documentos al Archivo General del Cabildo de Gran Canaria.

BÁSICO: EL LEGADO DE UN MÉDICO Y ESTADISTA CANARIO

Quién fue? Juan Negrín López (1892-1956), médico y científico canario, fue el último jefe de Gobierno de la República española. La dictadura lo sometió a una campaña de desprestigio tan brutal que aún colea.

¿Qué es? El Archivo Negrín contiene documentos oficiales de los gabinetes en los que participó el político canario como ministro y jefe de Gobierno, entre otros documentos. Abarca los años centrales del siglo XX.

3 ¿Dónde estaba? Negrín y sus herederos lo guardaron con tanto celo que se llegó a dudar de su existencia. El legado se escamoteó a Franco y a los nazis durante la 2ª Guerra Mundial. Viene de París.





Firma. A primera hora de ayer el vicepresidente y consejero de Educación, José Miguel Pérez, (arriba, izquierda) y el presidente de la Fundación Juan Negrín, José Medina (derecha), firmaron el convenio para difundir la figura del estadista entre los estudiantes. Horas después los documentos llegados de París entraron en un camión en el Archivo General del Cabildo (izquierda), donde serán custodiados hasta que Carmen Negrín los entregue de manera oficial al Cabildo. Entonces quedarán depositados en la Fundación.

AHORA LA BIBLIOTECA

Ni Negrín malversó el oro de la República ni entregó su gobierno a la URSS, y su estrategia durante la guerra civil fue coherente con el bando aliado y en contra de los fascismos. Estos son a grandes rasgos tres de los mitos falsos aventados por el franquismo que ya han sido desenmascarados por documentos procedentes de distintos archivos, entre ellos el propio fondo del estadista canario, según resumió ayer el consejero de Educación, el historiador José Miguel Pérez. «Fuera prejuicios, fuera calumnias», dijo ayer Pérez, que indicó que con la llegada del archivo la Fundación Juan Negrín puede convertirse en un centro de investigación historiográfica de categoría internacional. El historiador lo equiparó, en cuanto a trascendencia internacional, a los Coloquios Galdosianos y a los de Historia Canario Americana, también productos del Cabildo. José Medina, presidención, destacó la importancia de los documentos para conocer la historia, pero advirtió que ni siquiera un archivo tan valioso podrá «con los fanatismos». Se aspira a traer en el futuro la biblioteca personal de Negrín. una colección enorme de extraordinario valor bibliográfico.